ATVISTORY TORREST NA COLUMN ON A STREET OF THE STREET AND

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

gardin ti al marralawa

Ultramar y extranjero. . Número suelto.

sidential of sup of CENSOR

DR. D. PRIMITIVO VICENTE, CANÓNIGO PENITENCIARIO DE

Dirección y redacción: Colegio de Calatrava.

bieneose adherido y

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En cuarta

La correspondencia se dirigirá al Administrador, Colegio de Calatrava. Se subscribe también en la Librería de Hernández, Rua, 4. chull offine las cosas de este ciuda-

BOLETIN RELIGIOSO

Dia 16-Lunes-San Edmundo, Obispo; los Santos márties Rufino, Marco, Valerio y sus compañeros, y San Euquerio, Obispo, varón de admirable fe y saber, que hizo vida solitaria hasta que por revelación de un ángel fué solemnemente colocado en la silla episcopal de León.

Se reza de San Estanislao de Kostka, confesor, con rito dobley color blanco.

Religiosas de Santa Isabel.-Prosigue la novena.ozo desalon fabrila sh osorqx y d

Religiosas de Madre de Dios.-Sigue la novena anunciada.

Dia 17 .-- Martes -- Santa Gertrudis, virgen, del orden de San Benito; San Gregorio, Obispo, llamado el Taumaturgo; los Santos mártires Alfeo y Zaqueo, y los Santos hermanos mártires Acisclo y Victoria, de quienes se reza con rito doble y color encarnado.

Religiosas de Santa Isabel.—Continúa la novena. Same Ramananas

Religiosas de Madre de Dios.-Siguen los mismos cultos. Nonpana V . t. obsidenti . C

HIGIENE MORAL

Hoy que ha vuelto á ponerse sobre el tapete la cuestión de la higiene pública en nuestra ciudad, à consecuencia de la situación desconsoladora que atravesamos por el aumento extraordinario de la mortalidad que acusa la estadística, parécenos oportuno tratar de un asunto gravisimo que con la higiene intimamente se relaciona.

Y esta relación es, en verdad, tan estrecha cual la que existe entre el cuerpo y el alma, porque si hay una higiene, la material y estrictamente dicha, que procura la conservación del cuerpo ó de la vida, estudiando por apartar todas las causas de enfermedad tratando de precaver y alejar el desarrollo de las epidemias de cualquier forma y carácter, hay también una higiene del alma, que viene á ser elemento muy apreciable y parte integrante de la misma higiene general y física.

La práctica de la virtud y el apartamiento de los vicios interesa, es cierto, al hombre directamente en la parte principal y más noble de su sér, para la consecución de su último fin, que es la posesión de una patria perpétuamente feliz, para el logro seguro de las eternas recompensas prometidas por Dios á los buenos; pero aun dentro de los fines inferiores y subordinados de nuestra existencia terrestre, hasta para la salud y la vida del cuerpo, la higiene del alma, ó lo que es igual, la vida morigerada y virtuosa, es factor de sumo valer y de eficacia indisputable.

No quisiéramos que en esta materia se oyese nuestra voz sola, ni se atendiese unicamente a

crédulos podria parecer sospechoso y apasionado. Deseamos que éstos y todos los hombres más escépticos, los que mayores preocupaciones abrigan contra la religión católica, y por sistema huyen de lo que desdeñosamente llaman argumentos de sacristia, prestasen oído á las enseñanzas de la ciencia y á los datos de la experiencia, mirando este punto nada más que bajo el prisma meramente humano.

Porque es lo cierto que los médicos en la actualidad se alarman y se sorprenden ante el crecimiento insólito de las enfermedades, ante su carácter rebelde á los más acreditados tratamientos terapéuticos y ante su fatal desenlace en muchos casos contra todos los cálculos y previsiones de la ciencia; y en vista de este conjunto de hechos no vacilan en afirmar que la explicación ha de buscarse en la debilidad y empobrecimiento de las naturalezas, empobrecimiento y debilidad que á su vez tienen origen y principio en causas morales, principalmente en el aumento y propagación del vicio, que mina las fuerzas, que seca paulatinamente las fuentes de la vida en todos los organismos, y que deja á los indivíduos de esta generación anémica ora con predisposición para contraer fácilmente determinados males, ora con falta de vigor para sobreponerse á los varios agentes morbosos, á la perturbadora acción de la enfermedad, cuando por desgracia los ataca de un modo agudo y violento. Limber en les ob tases A

Ahora bien; aunque prefiriésemos correr un velo sobre las miserias morales de nuestra localidad, y no llamar la atención sobre ciertos puntos negros, que avergüenzan á la religiosa y culta Salamanca, ¿podremos dispensarnos con este motivo de reconocer que en nuestra ciudad la prostitución causa horrendos estragos entre los jóvenes, y que el vicio degradante y enervante de la lujuria ha tenido de algunos años á esta parte un considerable incremento? Pues á esta declaración nuestra, cuya exactitud confirman todas las personas imparciales, se sigue como corolario ineludible el hecho de que entre nosotros existe una causa permanente que contribuye á complicar y empeorar la salud pública, y que debe contarse entre las que concurren al aumento de mortalidad, que todos lamentamos.

La vida viciosa en otro sentido menos ofensivo á la moral, ha traido también costumbres

ne. La disipación y el juego retienen dentro de los cafés largas horas de la tarde y de la noche á muchas personas que imprudentemente se privan del aire puro y sano, tan necesario para sus pulmones y para su economía toda. No es menester haber saludado la ciencia de la medicina; cualquier profano, con solo el buen sentido y el instinto de conservación, conoce cuánto ha de contribuir, á la corta ó á la larga, para contraer enfermedades, el respirar por mucho tiempo la atmósfera mefitica de esos locales; y no contamos el daño producido por el abuso de las bebidas alcohólicas, punto que por su trascendencia merecería por sí solo todo un capítu-

lo aparte. Mucho ganaría la salud de los que en esos sitios hacen mansión tan prolongada, si el tiempo que allí emplean, desprendiéndose de un dinero que discretamente ahorrado, los sacaría de algún apuro en días de escasez y desgracia, lo ocupasen en un ejercicio sano, ó en un paseo higiénico; hallarian reunidos muchos bienes y no sería el menor el de la salud y energía del cuerpo, que al parecer tanto se desea y se solicita por otros diferentes medios. On tale to sa / asioneil slaba

Buena y recomendable es la higiene material, digno de aplauso cuanto se intente por restablecerla; muy necesaria es la policía, que haga desaparecer los focos de suciedad y de infección donde quiera se averigüe que existan, pero ¿por qué no hemos de cuidarnos algo de la limpieza moral y por consiguiente de la desaparición, en cuanto sea posible, de esos estímulos de la voluptuosidad y lascivia, que encienden las pasiones y perturban á la juventud, de esos centros de seducción y libertinaje, tan peligrosos para la moral como para la energía fisica, de esos focos de corrupción que, además de producir el escándalo y matar en flor la inocencia, envenenan la sangre y destruyen la salud del cuerpo, á la vez que la del alma? sot all a moment of others sor

Ya sabemos que muchos se encogen de hombros al oir este lenguaje, como si con el pretexto y bajo el amparo de una libertad absurdano hubiera màs remedio que cruzarse de brazos y mirar impasibles el torrente de la inmundicia sensualista, que todo lo inunda. Pues téngase entendido que un pueblo no puede ser verdaderamente sano y robusto, si no está moralizado, y no hay otro camino para mo-

tumbres sean sanas y morigeradas, que la aplicación de los preceptos de la religión católica.

ske motive on la bolsa dei sabado

De este centro de robustez y de vida, siempre antiguo y siempre nuevo, irradian todos los bienes, y por eso con la práctica de la virtud, ó la observancia de la higiene moral, se acompanan otros beneficios del orden material, entre ellos este tan estimable de la salud del cuerpo, que con razón preocupa á los indivíduos y a los pueblos.

LOS ASUNTOS DEL DIA

descondina de la verscidad desequellos

Madrid 15 de Noviembre. dag to onot oun origination to the the

El Santo de hoy.

El asunto más importante hoy para Madrid es el Santo que reza el almanaque. San Eugenio fué el primer Arzobispo de Toledo, y los madrilenos no dejamos nunca pasar este día sin celebrarlo con fiestas religiosas y giras populares.

En la Catedral y en las parroquias ha habido misa solemne con sermón y orquestas magnificas, y después, la gente verdaderamente madrileña se ha lanzado por estas calles de la corte en busca de ómnibus y tartanas para trasladarse al Monte del Pardo á comer la tradicional bellota de San Eugenio, tan obligada por la costumbre como los buñuelos de viento el dia de San Isidro y los melones en la Virgen de Agosto.

La fiesta del día y la temperatura que no ha estado muy mala del todo, han tenido desiertos los circulos po-

liticos.

Y como hoy es fiesta tan de guardar y hay poco que referir á los lectores de El Criterio, me limitaré à dar cuenta de lo más saliente.

El Consejo de anoche

Prescindiendo de pequeños detalles puede decirse que en el Consejo que ayer celebraron los Ministros bajo la presidencia del Sr. Cánovas no hubo más acuerdos importantes que los relacionados con el Banco de España. grajo no discontino

Fueron estos el de autorizar á este establecimiento para la venta de amortizable y deuda flotante y la firme resolución del Gobierno de no volver à contraer compromisos de este género con el Banco de España.

Ya dije yo en una de mis anteriores que asi lo habían convenido los Sres. Cánovas y Cos-Gayón y que este acuerdo era forzado porque el Banco no tenía otro recurso más práctico que este, aunque no es el más patriótico.

En cuanto á la decisión de que el Tesoro no contraiga nuevos compromisos de este género con el Banco, eso es ya harina de otro costal. Ahora no es preciso, porque se hará la operación de los 150 millones de pesetas en billetes, que en verdad sea dicho, no compromete al Tesoro como un empréstito á interes y plazo fijo, y con esos 150 millones recibidos en tres plazos, podremos ir tirando un poco de tiempo. Después, ya veremos si acude al Banco de España

ó á otros bancos. Eso lo irán diciendo

(c) Ministerio de Cultura 2007

La Bolsa

Los acuerdos del Gobierno en el Consejo de ayer y los del Banco de España, llevaron á la Bolsa la seguridad de que aquel establecimiento tendrá dentro de poco el oro necesario para pagar en el extranjero y hacer frente aqui al pago de billetes.

Una vez autorizado para la venta de créditos contra el Tesoro, claro está que tiene quien se los compre y en esta seguridad ha habido ya tres banqueros en Madrid que han ofrecido al Banco importantes sumas en oro que conservaban en sus cajas para mejor ocasión: estos banqueros son los Sres. Urquijo, Villadas y D. Esteban Muñoz.

Los fondos mejoraron bastante con este motivo en la bolsa del sábado y es de creer que hoy se coticen en alza no sólo las acciones del Banco sino los valores del Estado.

Del Brasil

Son algo contradictorias las noticias que el telégrafo nos comunica de la República Brasileña, de lo cual se deduce que no todas las lineas telegráficas del interior están en poder de Fonseca, ni tampoco de los insurrectos, y las noticias que trasmiten á Europa son favorables á los revolucionarios ó al Presidente, según

quienes las autorizan. Pero en lo que no cabe duda es en que la Revolución ha triunfado en Rio Grande y que no es muy envidiable la situación del Sr. Deodoro de

Fonseca.

Ahora se ve que hicimos bien en desconfiar de la veracidad de aquellos telegramas en que hace poco nos decian de Rio Janeiro que todo el país estaba en paz y en todas partes se elogiaba la conducta del Presidente dictador.

El ministerialismo

En todas partes se parecen los periódicos ministeriales en lo dispuestos que están á servir á los gobiernos de sus respectivos partidos á costa de la exactitud, para seducir la popularidad de falso oropel.

Los telegramas que publican los periódicos de Roma comunicados desde Milan, dando cuenta del discurso de Rudini, dicen que este discurso habia producido gran efecto en la opinión pública. Los periódicos ministeriales de Roma exageraban este efecto diciendo que apenas se supieron en la Bolsa las declaraciones de Rudini respecto á las cuestiones económicas, la Bolsa las había saludado con un alza importante en los valores italianos.

Los italianos lo habrán creido así porque alli se precian mucho de los aplausos interesados en la prensa; pero en España somos algo más desconfiados los periodistas viejos y no creemos más que viendo pruebas.

Y en efecto; examinando las cotizaciones de la Bolsa de Roma en los días del discurso de Rudini en Milán, nos encontramos con que: el día 7, vispera del discurso, porque el 8 no hubo bolsa por ser fiesta, la cotización oficial de la Renta italiana á 90'94 1_[2]; el lunes 9, en cuya tarde pronunció su discurso el presidente del Consejo, subió medio céntimo; el dia 10 que fué cuando se conoció el discurso, la Renta italiana quedó, según la cotización oficial, á 90'92 112; es decir que el discurso del presiden. te fué saludado con una baja de due centesimi é mezzo. ¡Huomo carisimo dil populo!

Motivos tiene Roma para aplaudir à Rudini. Una de las economias que ha anunciado es la de suprimir la subvención que percibe el Ayuntamiento de la capital importante 1.600.000 liras para atender al sostenimiento de los establecimientos benéficos. La caridad es una virtud desconocida para el Gobierno de

Humberto.

RECORTES

Hablando del meeting republicano celebrado el día 8 en esta capital, di-(c) Ministero per mariadica calmeraniana de 7a_

«El auditorio aplaudió mucho al señor Veira.»

Distingamos, colega; no fué el auditorio, fué el numeroso cuerpo de alabarderos de la cofradia.

Y añade después el mismo órgano:

«El Sr. Rincón empezó leyendo la comunicación de suspensión trasladada por el gobernador al alcalde, cuyos resultandos provocaron la hilaridad del público.

En párrafos sentidos, y con razones incontestables, impugnó los fundamentos de la mencionada comunicación.

Grandes aplausos acogieron el final de este discurso.»

Cuanto á lo de la hilaridad es un hecho, porque las cosas de este ciudano siempre han producido el mismo efecto á todo el que las ha escuchado; ahora respecto á las palmas, no fué más que otro pique de la clá.

Y sigue la reseña del festival:

«El Sr. Zugarrondo fué estrepitosamente aplaudido en cuasi todos los periodos de su fogoso discurso, » But the state of the stat

nors see in birds, y de la meeler

Pues hombre tendria que ver la cosa si para los ciudadanos anteriores iba á haber ovaciones y para el doctor no!.... The hard to

Para terminar la cosa el colega mencionado, endosa este estrepitoso resumen:

de conservación Connece cuanco

«Entre bravos y aplausos se levantó la sesión á las diez y media de la noche. El acto tendrá mucha resonancia.»

Ah! pues si señor: tuvo la resonancia que en el local produjeron la palmas, y..... pare V. de contar.

La verdad es que al fin no fué poca.

Total: que la tan nombrada sociedad de aplausos mutuos cuenta ya con un corresponsal en Zamora... y pata, que dirian los ciudadanos.

CRÓNICA MARIA DE LA CRÓNICA DE LA COMPANSIONE DEL COMPANSIONE DE LA COMPANSIONE DE LA COMPANSIONE DE LA COMPANSIONE DE LA COMPANSIONE DEL COMPANSIONE DE LA COMPANSIONE DE LA

Academia de Santo Tomás de Aquino

A las cinco y media de la tarde, celebró esta academia su primera conferencia ordinaria el sábado último, con asistencia de muchos socios de número y cooperadores.

El aventajado alumno de la Facultad de Ciencias y secretario de la Academia, D. Pedro Guzmán Hernández era el encargado de la disertación. Su discurso versaba sobre el Origen y destino probable de los mundos, materia de suyo importantisima y que el Sr. Guzmán trató con sumo acierto. Expuso la teoria de Laplace y tanto al ocuparse de la formación de los mundos como de su probable término, el Sr. Guzmán hacía observar la confirmación de la revelación.

Le hicieron observaciones los senores Beato y Monzón, á quienes contestó el disertante con aclaraciones á su discurso que resolvia las cuestiones propuestas por los objetantes.

Terminada la discusión, el señor presidente R. P. Rodrigo Diez, pronunció como resumen un verdadero discurso que nos dió á conocer los vastisimos conocimientos que posee en las ciencias naturales. Examinó uno por uno los puntos que abarcaba el discurso del Sr. Guzmán, haciendo atinadas observaciones sobre las doctrinas científicas allí citadas y fijó el rato sentido en que debieran tenerse las objeciones hechas por los señores Beato y Guzmán á la tesis sustentada. sap somadas ar

Añadió por su cuenta un gran caudal de datos para la solución acertada de la cuestión científica que se discutía, haciendo ver al mismo tiempo cómo la verdad revelada debe ser ante todo respetada, y cómo los progresos verdaderamente tales van siempre en su confirmación.

Terminó la sesión anunciándose el tema de la inmediata.

NOTICIAS OF THE OF

motivo de la salida de S. M. para Oporto se ha tenido que suspender la anunciada reunión de Prelados portugueses que debia principiar el día 16 por la mañana.

Añade el mismo órgano que no es esta reunión un concilio nacional como parte de la prensa ha asegurado y dice después que el único objeto de ella es la discusión de diversos puntos de disciplina para allegar medios con que combatir la corrupción é impiedad de que por desgracia se halla invadido el pueblo portugués.

A esta reunión parece ser que han sido invitados todos los Obispos de aquella nación, los de las islas adyacentes y posesiones de ultramar, habiéndose adherido ya entre otros los señores arzobispos del Algarbe, de Emera, de Mytilere; obispos de Beja, Augra, Coimbra, Guarda, Viceu, Cabo Verde, Portalegre, Lamego, Meliapor, Cochime y Bethgaida, muchos de los cuales se hallan ya en Lisboa.

Ha regresado ya á Lisboa el célebre explorador portugués señor Serpa Pinto son one of ob neveral ser

Prévios los ejercicios de oposición ha sido nombrado Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral de Ibiza, que ha de reducirse à Colegiata, en la vacante por defunción de D. José Gotarredona, el Presbitero D. José Guasch y Ferrer. In the aupto'l

También han tomádo posesión don Hilario García Quintero, Canónigo del Sacro Monte, de la Canongia Lectoral vacante en la Santa Iglesia Metropolitana de Granada, por promoción de D. Maximiano Fernández del Rincón á la Silla y Obispado de Teruel: y el Presbitero D. Manuel Añedo y Guijarro, de la dignidad de Chantre vacante en la Santa Iglesia Prioral de Ciudad Real,

Desmintiendo la noticia dada por algunos periódicos de Madrid, de haberse presentado con caracteres alarmantes el trancazo en Burgos, dice El Diario de aquella localidad:

«A pesar de lo que dicen hoy La Correspondencia y otros periódicos de Madrid, la enfermedad denominada trancazo no presenta caracteres alarmantes en esta población, puesto que, si bien son numerosos los atacados, ninguno de ellos ofrece gravedad alguna.

En el colegio de San Carlos son cincuenta y cuatro los enfermos que se hallan en cama, y según hemos oido, también abundan en algunos otros establecimientos.

La temperatura desigual y la humedad de estos días contribuyen tambien à que sean frecuentes las afecciones catarrales, que tanta semejanza tienen con el trancazo.

A pesar de estas noticias, podemos comunicar á nuestros lectores que en el día de ayer sólo se dió sepultura en el cementerio general, al cadaver de un asilado de las hermanitas de los ancianos desamparados, que contaba 76 años. » Alanda sodro o ordos

Mercados.—La entrada en los almacenes de Castilla ayer fué de 500 fanegas trigo, pagadas á 46 y 46'50 reales las 94 libras.

De centeno se tomaron 400 á 34 y 34'25 reales. With and antimo secondary

En el canal entraron 1000 fanegas trigo, que se pagaron á 46 y 46'50 reales. La Flecha tomó 130 á 45°25 y 45'50 reales. The miss is some some

El último mercado de Medina del Campo no ha estado muy animado: sin embargo, los precios se han sostenido. La entrada en él fué de 600 fanegas trigo que alcanzaron el precio de 46 y 46'25 reales las 94 libras. El trigo sobre vagón se pagó á 47'50.

En Peñaranda los precios del mercado pasado fueron los siguientes: Trigo, de 42 à 44 reales; centeno, de 29 á 30; cebada, de 28 á 29 y algarrobas á 33 reales fanega.

El tiempo lluvioso ha evitado que este mercado estuviera más concurrido; sin embargo los precios se han sostenido.

En Zamora los precios del último Nuestro colega Vonidades de Lis- | mercado son como sigue: trigo. à 44

cebada, de 28 á 29; algarrobas á 33 reales fanega y garbanzos de regular tamaño de 140 á 150 reales fanega.

La salida de vinos en esta provincia ha decrecido algo en los últimos dias. En Moraleja del Vino hay aun unos 30.000 cántaros de vino añejo que se ceden de 11 á 12 reales uno. La recolección de la última cosecha en este pueblo ha ascendido de 350 á 400.000 cántaros que prometen ser

buenos. El estado de los campos en general es allí bueno, habiendo llovido bastante en estos últimos días.

El mercado de la capital ha estado muy poco animado, sosteniéndose no obstante los precios. Las entradas han sido pequeñas y los precios los mismos que en el pasado:

Trigos, detalle, de 44 à 45; ventas de 45 y medio á 45'34. Centeno, de 34 á 35, algarrobas, de 25 á 30; rubión, á 42 y barbilla, á 42 y medio.

Se halla vacante un Beneficio en la Santa Iglesia Colegial del Real sitio de San Ildefonso, por defunción de D. Francisco Javier Martín González, el cual deberá proveerse por oposición. I afrontelmutal mate al acur and

El viernes salió para Canarias, en el expreso de Andalucía el excelentisimo é ilustrísimo Prelado de aquella

El dia 25 se verificarán en la Santa Iglesia Catedral de Málaga, honras fúnebres por el eterno descanso de D. Alfonso XII.

Ha tomado posesión D. Victoriano Aguado y Cortés, de la Capellania de Reyes vacante en la Santa Iglesia Primada de Toledo, por permuta de D. Francisco J. Vázquez.

Esta noche á las ocho tendrá lugar la distribución de premios en el Protectorado de Industriales jovenes, no habiendose verificado ayer como estaba anunciado por causas imprevistasa i ann ab maildag

Han visitado nuestra redacción los periódicos siguientes con los que dejamos establecido el cambio: La Opinion de Valladolid; El Amigo del pueblo de Zamora; y Novidades, diario de poticias de Lisboa.

Asegura un diario católico de aquella provincia que el día 23 se organizará en Valencia una peregrinación á Palencia con el fin de visitar la imagen del Santo Cristo que alli se venera.

Nuevamente llamamos la atención de la Alcaldía respecto al mal estado en que de tiempo inmemorial se halla la limpieza de la calle de Serranos. Y con esta van dos.

En Portugal tártase de conceder medio billete de libre circulación por las lineas ferreas de aquella nación à los presbiteros párrocos para cuando éstos tengan que viajar por llama-

Mañana harán los ejercicios del grado en la Facultad de Filosofia y Letras de la Universidad los señores don Enrique Martinez Chalon y don Emilio Sánchez.

mientos hechos por el Gobierno ó por

En la sesión de esta noche se presentará por la comisión de Fomento á la Diputación un importantisimo dictamen sobre la adquisición de la linea de Salamanca á Medina por una compañía portuguesa.

Habra que oirlo.

sus Prelados.

No habiendo comparecido uno de los procesados, ha sido aplazado para nuevo señalamiento el anunciado por la Audiencia para hoy.

En el paraninfo de la Universidad ha dado comienzo hoy el ejercicio oral de las oposiciones de maestras.

La Gaceta del sábado publica las

Gracia y Justicia. - Reales decretos trasladando al juzgado de primera instancia del distrito del Oeste de esta corte à D. Felipe Peña Costalago, que sirve el del Norte, y á cuyo Juzgado se traslada á D. Pablo Maroto.

_Otro fd. á la plaza de fiscal de la Audiencia de Ronda, á D. Antero

Hurtado.

Otro conmutando la pena de catorce años, ocho meses y un día de cadena, á que fué condenado Rafael Vilella, por la de tres años de prisión correccional, dejando subsistente la de doce eños y un día de reclusión. Fomento. - Dos reales decretos.

Guerra. - Reales ordenes concediendo la cruz del Mérito Militar á D. Diego Ollero, coronel de Artillería autor de la obra titulada «Investigaciones balísticas sobre armas portátiles», y á D. Antonio Valcárcel, capitán de dicho cuerpo, autor de la títulada «Geometria analítica.»

Ultramar.—Real orden resolviendo que al verificarse el sorteo 4.º de la amortización de billetes hipotecarios de la isla de Cuba sean amortizados

400, emitidos en 1890.

Se nos ha dicho, sin que respondamos por ello de la verdad de la versión, que hoy se ha recibido en el Gobierno civil de esta provincia un parte dando cuenta de haberse hallado un hombre muerto en las inmediaciones de la carretera de Zamora y término de Escalan : 4 7 2 4 4 4 7

Hastahora parece ser que la muerte ha sido casual. The should not be

En cuanto conozcamos detalles de este suceso los daremos á conocer á nuestros lectores.

Audiencia. - Senalamiento para mañana: Vista en juicio por jurados de la causa perteneciente al juzgado de Peñaranda y seguida por robo contra Agustin Sánchez Martín. Es ponente el Sr. Heras; Fiscal el senor Galindo; Abogado el Sr. Valle y Procuradores los Sres. Alvarez y Medina.

Nota de los asuntos para dar cuenta al Excmo. Ayuntamiento en la sesión que habrá de celebrar el lunes próximo 16 del actual á las cuatro de

Acta de la anterior celebrada el

día 9 del corriente. Votación 2.ª para la elección de

2.º Teniente de Alcalde.

Consignación mensual de ingresos

y gastos.

Informe de la Comisión de Hacienda sobre la reclamación de D. Juan Antonio López Pedraz, vecino de los Villares de la Reina, relativa al adeudo de los derechos de consumos correspondientes al pan elaborado.

Otro id id sobre la comunicación de la Administración de propiedades derechos del Estado reclamando algunos documentos necesarios para poder resolver el expediente relativo à la nulidad de la venta de la casa número 2 de la calle de Zamora.

Solicitudes sin informe de

Don Vicente Bustamante, pidiendo se le permita introducir libremente en la ciudad el jabón que elabore en la fábrica que ha instalado en las afueras de la puerta de Toro, después que haya abonado los derechos correspondientes á la introducción de las primeras materias.

D. Pedro Martin Cayetano, pidiendo licencia para construir un ramal de cloaca al servicio de su casa número 12 de la calle de San Juan de

Sahagun.

D. Fermin García, para edificar, según plano, sobre un solar desu propiedad sito en el paseo del Rollo.

D. Francisco González para edificar también segun planos, sobre terreno de su pertenencia situado así mismo en el paseo del Rollo.

D.ª Lorenza Antonia Otero, para construir un sotabanco en la casa número 2 del patio de Comedias.

D. Juan Benito Rodriguez y otros dos vecinos propietarios de casas en la calle de Quintana, para que se eviten los perjuicios que dicen ocasioha á sus respectivas fincas la tuberia general de distribución de aguas por

La sociedad Ramos, Santos y Compañia, pidiendo el suministro de agua para la casa número 3 de la calle del Prior.

D. Genaro Seisdedos, ofreciendo la expropiación de su casa número 17 de la calle de Veracruz 1.ª, previo pago de su importe.

El Sr. Jefe de la Comandancia de la Guardia civil interesando la ejecución de algunas obras en el cuartel que en esta ciudad ocupa la fuerza de su mando.

Comunicación del Sr. Ingeniero Jefe de obras públicas de esta provincia relativa à la ampliación del puente

mayor sobre el Tormes. Resolución del recurso de alzada interpuesto por varios señores Concejales, contra un acuerdo referente á las obras de construcción del templo de San Juan de Sahagún.

Solicitud del señor Secretario del excelentísimo Ayuntamiento pidien-

do su jubilación.

La junta general de la Academia de Meléndez Valdés, no pudo celebrarse el sábado por no haber asistido número suficiente de socios.

Para esta tarde á las cuatro se halla convocada por segunda vez.

En nuestro número último dimos ya cuenta de que nuestro ilustrisimo Prelado predicaría en Segovia el día 24 del actual con motivo del tercer centenario de San Juan de la Cruz.

Hoy hemos tenido noticia de que en la tarde del mismo día ocupará también la sagrada cátedra en dicho punto el magistral de esta Santa Basílica Catedral doctor D. Francisco Jarrin. Y al dia siguiente, 25, el padre presidente del convento de dominicos de esta, Fray Lucas González.

Habiéndose declarado autor de la célebre frase MINORÍA HONRADA nuestro querido amigo y colaborador el señor García Revillo, suponemos que en breve será citado á declarar por los ciudadanos aludidos en aquélla, en acto de conciliación, precursor, etcétera, etc., etc.

Sabemos á ciencia cierta que al señor García Revillo todo esto no le habrá preocupado su mente ni un segundo, importándole un mito el primero, el segundo y todos los demás actos de la cosa; pero sentimos en extremo, dado el estado delicado de salud de nuestro amigo, que por cosas tan fútiles se le origine una continua serie de molestias.

Y todo esto obra de los portaestandartes de la libertad de imprenta ilimitada y de todas las demás santas libertades.

¡Vaya por Dios!

En breve volverán á abrirse las cocinas económicas de Calatrava que tantas necesidades remedian en nuestra numerosa mendicidad.

Llamamos á este objeto la atención de nuestros amigos, y de toda persona caritativa á fin de que cooperando con su óbolo traten de dar fomento á tan benéfica institución.

Por falta de espacio en este número nos vemos obligados á omitir la última sesión de la Diputación.

De todos modos los asuntos tratados en ella fueron de escasa importancia.

De la cárcel de Robleda se fugó días pasados un preso sentenciado á sufrir la última pena por la audiencia de lo criminal de Cáceres.

Hasta ahora no se ha averiguado su paradero y se supone que haya atravesado la frontera portuguesa.

Hemos recibido la visita del importante semanario católico de Barcelona Revista Popular, ilustrado con magnificos fotograbados y dedicado al adorable corazón de Jesús.

Gustosos continuamos el cambio agradeciendo al colega la deferencia

guardada con nostroos.

El sábado tomó posesión de su cargo el nuevo Fiscal de la Audiencia de lo criminal Sr. Fernández de la Mora (D. Ramiro).

Nuestra bienvenida y enhorabuena.

Por creerlo de interés para nuestros susbcriptores á continuación publicamos la lista de las maestras que

crito de las oposiciones el sábado último:

Doña Ana Gómez García; Modesta Rodriguez Gallego; Natividad González Cabrera; Micaela Masset y Pérez; Leonor Sanchez; Simona Garcia Luengo; Lucia Exposito Garcia; Maria González Pérez; Elvira Bellido y Bellido; Julia Manzano Muñoz; Teodosia Carbajosa Morales; Gumersinda Jesusa Carranza; Maria Casado González; Eladia Bravo Santos; Concepción Esteban.

Han sido aprobados los proyectos de restauración de la Catedral de Córdoba y de la Iglesia de San Pedro el Viejo de Huesca.

Se ha concedido una prórroga de treinta días à D. Francisco Javier Vázquez y Bernad, para tomar posesión de la Canongía vacante en la Santa Iglesia Metropolitana de Tarragona, para la que se halla nombrado.

VARIEDADES

EL TIO MARISANTA

Ignoro si siempre ha sucedido lo mismo y no me atrevo á preguntársele á la Historia, conspiración permanente contra la verdad en opinión de personas graves y fidedignas. No obstante, parece averiguado (pues lo pregona á voz en grito el mundo todo) que la humanidad continúa siendo doliente; en otros términos, que la felicidad no es patrimonio del hombre. Y sin embargo, aunque rara vez, y donde menos se piensa, el curioso observador tropieza con personas verdaderamente felices, felices se entiende, en cuanto lo permite este mundo sublunar nuestra morada. Prueba lo anteriormente dicho el tío Marisanta, vecino de cierto lugar, honrado y temeroso de Dios, que con su permiso y el de mis leyentes benévolos, por primera vez sale hoy á la escena pública.

Miradle: corto de estatura, ancho y cargado de espaldas, de buenas carnes sin ser obeso, faz sonrosada, piel curtida y de pocas arrugas, encías no desprovistas por completo de dientes, ojos rasgados y vivos, frente espaciosa, que orlada de cabellos blancos reluce y se prolonga hasta el occipucio; viste alpargata abierta, faja y medias azules, chaleco negro de pana, camisa de estopilla y calzones, chaqueta y capote con mangas, y capucha de cordellate pardo. El

conjunto choca y atrae. Pocos rasgos son suficientes para dibujar su fisonomía moral. Cristiano viejo á la antigua usanza, vive constantemente en paz con sus prójimos y consigo mismo; no le asusta el trabajo, ni le aguijonean deseos irrealizables, ni le cansa la vida, que pasa siempre satisfecho y contento, ni le aterra la muerte, que considera próxima á visitarle. Habla mucho y este es su defecto único; pero en cambio lleva siempre el corazón en la mano. Para acabar de conocerle, lo mejor

es salirle al encuentro. -¿Qué tal, tio Blas, como andamos.

--Pitico, D. Manuel, pitico; aún estoy tal cual para mis años.

—¿Cuántos tiene usted? -No me acuerdo; pero usté saca-

rá la cuenta. Cuando la guerra del francés ya era yo mozo... Como que me casé apenas me dejaron en paz. -¿Y cuántos tenía usted al casar-

se? -Me paice que veintidos ó veintitres.

-Entonces pasa usted de los noventa. -; Caspitina! ¡Si paice que era ayer cuando vinieron aquellos renegaos!

-Sí, senor, y á mucha honra. Aún me bailan los piés y me retoza la sangre en el cuerpo, pensando en la corrida en pelo que les dimos á los franchutes.

-¿Y quién le puso á usted el mote

de Marisanta?

-¡Palleta! D. Manuel, eso es muy largo de contar, y de seguro le hará dormir á usté mi charla.

curiosidad por conocer sus desventuras.

-Pero, ¿de veras quiere usté que le cuente mi historia?

-De veras.

-Atención, pues, y mano al botón.

(Continuará)

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 16

Los periódicos de París lamentan que las bolsas de Berlin y de Londes influyan de una manera muy marcada en la de Paris. Se han reunido algunos banqueros con el fin de tratar el medio de evitar que la Bolsa de la capital francesa siga influida por la alemana y la inglesa.

El Ministro de Negocios extranjeros Mr. Ribot ha visitado al Embajador de España Sr. Duque de Mandas, con quien ha hablado de la cuestión de las tarifas, asegurando que el gobierno francés desea mantener con España las mejores relaciones comerciales.

Madrid 16

Personas respetables que han tratado intimamente al Cardenal Lavigerie, aseguran que la relación que ha dado «Le XIX Siecle» de donde la tomó ayer «El Imparcial» referente al vaticinio de una gitana, es un «canard» de los muchos que inventan los periódicos franceses, que no tiene el menor fundamento.

El Cardenal continúa muy mejorado y como falta poco para 1892, hay fundadas esperanzas de que no se cumpla el pronóstico de la hechicera.

Madrid 16

Las noticias últimamente recibidas del Brasil por la vía de Nueva York dicen que el Gobernador del departamento de Rio-grande se ha adherido al movimiento revolucionario y que más de 8.000 hombres marchaban triunfantes y sin resistencia á la capital.

El Uruguay ha reforzado sus fronteras en vista de la actitud del Brasil. Probablemente Diodoro de Fonseca se resignará y dejará la presidencia. Entre los Marinos de Rio-grande y los insurrectos hubo alguna resistencia al principio.

Madrid 16

El Diario oficial de Lisboa publica un decreto del Ministro de Estado Sr. Conde de Valbom reorganizando todos los servicios de su departamento y reduciendo los gastos de Embajadas, consulados y representaciones en el extranjero, con la cual lleva al presupuesto una economía de 79 contos de reis.

El Rey de Portugal visitó ayer en persona, acompañado de su Ayudante señor Serpa, el cuartel de infanteria número primero, pasando revista á las compañias que han formado parte de la expedición de Mozambique, que acaban de llegar á Lisboa y dirigió entusiastas elogios á los oficiales de aquéllas Sres. Barbeito, Narchial y Sacadura.

No se conoce aún el resultado definitivo de la elección municipal verificada ayer en Lisboa: hasta ahora puede asegurarse que los monárquicos han sacado mayoría en cinco circulos de los seis en que está dividida la ciudad.

El gobierno portugués ha concedido á los párrocos y prelados diocesanos bonos que representan una rebaja del 50 por 100 de las tarifas de viajeros de ferrocarriles para que puedan acudir al llamamiento de sus feligreses.

Madrid 16

El Ministro de Gracia y Justicia, visitó anoche al Sr. Silvela, en cuya casa permaneció más de dos horas. Esta mañana ha despachado con la Reina.

Hoy entregarán los Banqueros Muñoz, Villodas y Urquijo una fuerte cantidad de oro al Banco de España. Esto hará efecto en Bolsa y producirá alza en las acciones del Banco. The Carte of France of

(c) Ministerio de Cultura 2007

seccion de anuncios

ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO

Se curan con los acreditados BOLOS ANTIGASTRÁLGICOS del doctor en Medicina y Farmacia D. Felix Martín.

La experiencia de diez y seis años ha demostrado su eficacia, tanto en la dolencia que aquejaba al autor de esta especialidad, como en los enfermos que acudían á su consulta.

Depósito, por mayor y menor, en la nueva farmacia y droguería,

plazuela del teatro del Liceo, número 38, en Salamanca.

COLEGIO DE NUESTRA SENORA DEL SOCORRO

DIRECTOR PROPIETARIO

DON JOSÉ FORCAT LABRADOR

Este centro de enseñanza establecido en Vitigudino con la protección de su digno Ayuntamiento cuenta con un magnífico y espacioso local construído exprofeso para colegio, con material de estudio que puede competir ventajosamente con el de los mejores de su clase y con número suficiente de profesores todos titulados en las Facultades de Ciencias o Letras.

ENSEÑANZA DEL COLEGIO

Las asignaturas del bachillerato hasta la obtención del título; los estudios del preparatorio en las Facultades de Ciencias, Filosofía y Derecho. La preparación para el ingreso en las carreras militar, Aduanas y Topógrafos.

Para los estudios de segunda enseñanza queda abierta la matrícula desde el 1.º de Septiembre en este establecimiento, cuyos estudios tienen validez

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. Las pensiones son excesivamente módicas

Para detalles pidanse reglamentos al Director.

MANUEL HERNANDEZ

RUA, 4, SALAMANCA

Libros de texto para todas las Facultades, Institutos, Seminarios y Escuelas Normales.

VENTA DE MADERAS

Se venden de negrillo y chopo para construcción y otros usos; en la huerta denominada «Salas Bajas», propiedad del Sr. Marqués de Castellanossita en término de Tejares colindante con el arroyo del Zurguén.

Para contratar, en Salamanca, oficinas de la casa del Sr. Marqués de Castellanos, calle de San Pablo.

Thrifteh obniliver is the enumber to ob

THE BEST TOWN THE STREET OF THE

Augustanes abenia cuerta at un tecovia na

yer as a chien direction de los sels en con

significance an singulation enterior il

Tomor Seitabe sell Sobolleto V. L. glastko si

tog de leb sisden and nath engen our

179 de 12s auditas de vinjeros de Derinens-

estasi is plasse puseon sup erecesofier

the all marrie destinates we attain to a which

CALLES OF THE BUILDING AND AND AND ADDRESS OF THE PARTY O

michto de sus lefte 2 ases.

En este centro, inaugurado en Salamanca el día 15 de Marzo próximo pa-

sado, se obtiene: 1.º La preparación para carreras especiales, principalmente las de aduanas, topógrafos, oficiales de telégrafos, ayudantes de obras públicas, Ban. co de España y comercio en toda su extensión y aplicaciones.

De todas las asignaturas del bachillerato; advirtiendo á los que no tengan hoy ninguna asignatura aprobada de esta e señanza, pueden obtener el título de Bachiller en un plazo breve, de ocho á doce meses, según la capacidad y aplicación del alumno.

3.º Extensiva á las asignaturas que comprenden cada una de las facultades que se cursan en esta Universidad, ajustándose en lo posible á los pro-

gramas oficiales y explicación del catedrático de la asignatura.

Por las asignaturas de un grupo en cualquiera de las carreras especiales, un mes. mercantil, Teneduría de libros por partida doble y Código Comercial. . . . Por las de un grupo. . Por la preparación del Grado hasta la obtención del título. Por una de facultad. Por dos id.

Se admiten alumnos internos á precios convencionales. OBSERVACION.—Continúa abierta al público la matrícula para este establecimiento en el colegio Atenco Salmantino, donde el Director de la academia, D. RAFAEL GONZA. LEZ RUANO, dará toda clase de detalles.

INTERESANTE A LOS CONSUMIDORES DE JABON NUEVA FÁBRICA EN LA PUERTA DE

En esta fábrica hallarán de venta el legítimo jabón puro de aceite, con cuya clase v precio tendrán una economía positiva.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS BAJO LA DIRECCIÓN

DE D. LUCIANO ESTEBAN POLO

OFICINAS

eviell an evicatio erapitation of ligities

lone therists Popular, this male too

in ab mazeson baret etalia ili

Toro, núm. 2, principal, Salamanca

TALLER DE CALDERERÍA Y ESTUFISTA

JOSÉ CHIMENO

Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas de vapor.

Se colocan cocinas económicas y estufas y toda clase de caloríferos, á precios económicos.

á cargo de Tomás Carral, plaza de la Reina núm. 4, posada de la Herradura. Leche superior à 25 céntimos (un real) cuartillo. Se sirve à domicilio.

thurses at the priority de Tord, der-

on noisourboard at a estrochmographic

lumber of the construct on remained

P. Pernin Garcia, para ediffent.

the brunchess congates party oddfi-

the tambies again ultrust sold the

Est oblights after morrow us off bill

TOO SERVICE TO LEADING PARTY

walls plant, solre un'solurdest pro-

sellod leb peaks to no olia beissig

- orient tob opens to spanning

as arimerus mulcanas

congression of the CUARTA EDICIÓN) a obstati los consensiones

resolver of expedients relative | can be religion institut ion. Acaba de recibirse en la librería de D. Manuel Hernández, Rua, 4, Salamanca.

difficat sosión de la Dip Busingmune, pidicudo. 0 0 000

decemmentes, necesarios para Leen su ábolo traten de dar fomente

ROLLISTON BOLL OF RECORDS SEED OF THE COURSE se true the treatment southern bearing and the . Debuth or sulbivity have Princip of Careland Careland THE BESTS LE OF CHOISE LE ESCHOLE Deter 12 de la calle de San Juan Je

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.--Un mes, 1 peseta 25 céntimos.--Un trimestre, 3.75 id.--Un semestre, 7'50 id.--Un año, 15 id.--Ultramar y extranjero, 30 id.--Número atrasado, 0'25 id.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS .-- En primera plana, 30 centimos linea .-- En tercera id., 20 id .id.--En cuarta id., 5 id. id.

THE REPORT OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY AND ADDRESS OF THE PROPERTY OF THE

Madrid 15"